Record Nr. UNINA9910624373403321

Autore Aarsse Robert

Titolo Histoire de l'Asie du Sud-Est : Révoltes, Réformes, Révolutions / /

Pierre Brocheux

Pubbl/distr/stampa Villeneuve d'Ascq, : Presses universitaires du Septentrion, 2021

ISBN 2-7574-3427-6

Descrizione fisica 1 online resource (288 p.)

Collana Histoire et civilisations

Altri autori (Persone) AlletonIsabelle

BoudarelGeorges
BrocheuxPierre
ForestAlain
HémeryDaniel
LeclercJacques
MargolinJean-Louis
MoppertFrançois
Thê AnhNguyên
ThionSerge

Xuan LinhNguyen

History histoire référence

Asie du Sud-Est

Lingua di pubblicazione Francese

Soggetti

Formato Materiale a stampa

Livello bibliografico Monografia

Sommario/riassunto En Asie, la genèse des sociétés moderne s'effectue dans une crise

permanente. Les transformations ont été introduites ou accélérées de façon plus ou moins forcée, par les états qui avaient fait des pays asiatiques leurs colonies ou les avaient placé dans leurs sphères d'influence économique, politique et culturelle. La soumission des

peuples et de leur gouvernement a-t-elle jamais été réelle ? Elle n'a été toujours obtenue qu'à travers des guerres de conquête ; au-delà de

celles-ci, les résistances, qu'elles aient été passives ou actives, n'ont pas cessé. La révolte est le réflexe primordial des peuples atteints dans leur indépendance mais plus encore dans l'intégrité de leur être culturel. C'est donc au plus profond de celui-ci que ces peuples puisent leurs références mobilisatrices, à la fois vigoureuses et vulnérables. Ces mythologies souffrent-elles de leur archaïsme ou davantage de ne pas avoir atteint l'universalité des doctrines et des méthodes impérialistes ? Apparemment les révoltes sont vouées à la défaite et. simultanément ou successivement, les réformes sont des tentatives d'éviter le retour des rébellions en réajustant partiellement les politiques aux revendications des groupes sociaux. Est-ce parce que les réformes n'atteignent jamais l'intégralité et la radicalité qu'elles échouent ou du moins perdent de leur efficacité? Les réformes manquées et les révoltes brisées inspirent les projets et les volontés révolutionnaires. La révolution vise au renversement d'une situation de fait mais est-ce sa seule radicalité qui lui insuffle sa force principale? N'est-ce pas plutôt que les doctrines dont les révolutions s'inspirent : le nationalisme, le panasiatisme, l'islam, le communisme, ont en commum le dépassement des petites patries, des ethnies, des religions naturelles et des sectes. Grâce à elles, la révolution atteint la dimension universelle qui lui permet d'affronter l'impérialisme à armes égales ou presque. La réappropriation de l'indépendance...